

# DES EFFECTIFS À HAUTEUR DES BESOINS DE LA POPULATION ?

Selon les derniers chiffres, l'Insee recensait 5,8 millions d'agents travaillant dans la fonction publique en 2023. En trente ans, l'emploi public a augmenté de 1 million tandis que le nombre d'habitants a progressé de 9 millions ! Selon l'Institut, la part de la masse salariale en valeur dans le total des dépenses publiques est stable (22 % en 2024 contre 23 % en 2007) alors même que les besoins sociaux de la population ont augmenté.

La part des fonctionnaires dans l'emploi total a même baissé passant de 16,3 % en 2007 à 14,6 % en 2021 selon la DGAFF.

En 2023, 71700 fonctionnaires sont entrés dans la fonction publique tandis que 179400 en sont sortis. Contrairement aux idées reçues, la France n'est pas sur-administrée et plusieurs pays ont des taux d'emploi public bien supérieurs à la France (Allemagne, Suède, Norvège, Danemark,...).

À l'heure où le capitalisme financier et les multinationales sont plus puissants que les États, la fonction publique doit demeurer un vecteur d'égalité des droits des citoyens, un pilier de la République afin de garantir l'accès aux services publics sur tout le territoire.



Pour FO, il faut avant tout s'attacher aux besoins de la population afin d'adapter les moyens et pour répondre aux nouveaux enjeux environnementaux, de santé ou sociaux et en termes d'attractivité de la fonction publique.